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DIRETORIA LEGISLATIVA 
SERVIÇO DE ATAS 

LEGISLATURA 2021 A 2024 

APROVADA PELO PLENÁRIO EM 11/10/2023 

Reunião Ordinária do dia 10 de outubro de 2023 
Presidente: vereador Caio André Pinheiro de Oliveira  

Secretário-Geral: vereador João Carlos dos Santos Mello  

 

No dia dez de outubro do ano de dois mil e vinte e três, às nove horas e quinze 

minutos, realizou-se a sessão ordinária da Câmara Municipal de Manaus, no 

plenário Adriano Jorge, em sua sede própria, na Rua Padre Agostinho Caballero 

Martin, n. 850, São Raimundo, nesta Capital, Estado do Amazonas, presidida pelo 

vereador Caio André Pinheiro de Oliveira, do Podemos; e, eventualmente, pelo 

vereador Éverton Assis dos Santos, do União Brasil (União); secretariada pelo 

vereador Jaildo de Oliveira Silva, do PCdoB. PRESENTES, ainda, os vereadores 

Allan Campelo da Silva, Daniel Amaral Vasconcelos, Rodrigo Guedes Oliveira de 

Araújo e Roberto Sabino Rodrigues, do Podemos; Antônio Almeida Peixoto Filho, 

do Agir36; Carmem Glória Almeida Carratte e Samuel da Costa Monteiro, do 

Partido Liberal (PL); Cícero Custódio da Silva, do Partido dos Trabalhadores (PT); 

Diego Roberto Afonso e Maria Jacqueline Coelho Pinheiro, do União Brasil 

(União); David Valente Reis, Lissandro Breval Santiago, Manoel Eduardo dos 

Santos Assis, Marcel Alexandre da Silva, Alonso Oliveira de Souza e Gilmar de 

Oliveira Nascimento, do Avante; Ivo Santos da Silva Neto e Joelson Sales Silva, 

do Patriota; Eduardo Assunção Alfaia, João Kennedy de Lima Marques e 

Rosinaldo Ferreira da Silva, do Partido da Mobilização Nacional (PMN); Elissandro 

Amorim Bessa, do Solidariedade (SD); Francisco Carpegiane Veras de Andrade, 

João Carlos dos Santos Mello e Márcio José Maia Tavares, do Republicanos; 

François Vieira da Silva Matos, do Partido Verde (PV); Wallace Fernandes de 

Oliveira (Sem Partido); Luís Augusto Mitoso Júnior, do Partido Trabalhista 

Brasileiro (PTB); Marcelo Augusto da Eira Correa, do Partido Socialista Brasileiro 

(PSB); Raiff Matos Silva Vasconcelos e Elan Martins de Alencar, do Democracia 

Cristã (DC); Robson da Silva Teixeira e Rosivaldo Oliveira Cordovil, do Partido da 

Social Democracia Brasileira (PSDB); Thaysa Lippy Silva de Souza e Jander de 

Melo Lobato, do Progressistas (PP); William Robert Lauschner, do Cidadania; e 

Yomara Jesuína Lins Rodrigues, do Partido Renovador Trabalhista Brasileiro 

(PRTB). JUSTIFICADA a ausência do vereador Dione Carvalho dos Santos, do 

Patriota, conforme o Memorando n. 021/2023 – GVDC. Havendo quórum 

regimental e invocando a proteção de Deus, o Presidente declarou aberta a 

reunião, e na sequência, o secretário, vereador Jaildo Oliveira, leu a Ata da sessão 

ordinária do dia nove de outubro do ano em curso. Em seguida, o Presidente 

passou os trabalhos para o GRANDE EXPEDIENTE, anunciando o ordem dos 

blocos (um, três e dois) e os vereadores inscritos, informando, ainda, que as 

inscrições ficariam abertas até às nove e quarenta cinco. A primeira oradora, 
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vereadora Yomara Lins, relatou o episódio em que sua irmã, Yara Lins, conselheira 

do Tribunal de Contas do Estado do Amazonas – TCE-AM, sofreu agressão verbal e 

ameaça de um colega, antes da eleição que definiu o retorno da mesma à 

presidência do órgão. A oradora asseverou que a agressão verbal era a base da 

violência psicológica e para que servisse de exemplo e a justiça fosse feita, por meio 

da punição do agressor, a vítima havia formalizado denúncia na Delegacia Geral de 

Polícia Civil do Amazonas. Prosseguindo, destacou a importância do respeito entre 

os pares de uma instituição, principalmente no evento das eleições, ressaltando que 

toda e qualquer violência era injustificável; falou dos danos causados pelas 

tentativas de relativização das agressões, dentre eles, o aumento de casos; e apelou 

às mulheres para que não se calassem diante de abusos ou agressões. Foi 

aparteada pelos vereadores Raiff Matos, Rodrigo Guedes, Prof.ª Jacqueline, 

Prof. Samuel, Marcel Alexandre e Lissandro Breval. Retomando a palavra, 

acolheu os apartes e finalizou o seu discurso, agradecendo em seu nome e de toda 

a sua família aos seus pares e a todos que enviaram mensagens de apoio. O 

Presidente suspendeu a reunião, às dez horas e dez minutos, para a realização da 

sessão solene em homenagem aos cento e cinquenta anos do hospital Beneficente 

Português do Amazonas, capitaneada pelo vereador Mitoso, comunicando que 

retornariam ao expediente em curso, após a realização da mesma. Na reabertura, 

às onze horas, o Presidente deu continuidade ao GRANDE EXPEDIENTE, 

delegando a palavra ao orador seguinte. O segundo orador, vereador Peixoto, 

parabenizou o vereador Mitoso pela propositura em homenagem à instituição de 

saúde supracitada, de igual modo, os representantes da mesma. Em seguida, 

reverberou a denúncia que recebeu de moradores do conjunto Parque das 

Laranjeiras, em Flores, sobre problemas causados pela casa de show K-4 Lounge, 

localizada no mesmo bairro, dentre os quais, a poluição sonora e o desrespeito por 

parte dos frequentadores e flanelinhas que ocupavam as ruas adjacentes à casa 

noturna. O parlamentar divulgou vídeo que confirmava o ruído do local em horário 

inadequado, falou da insatisfação que tomava conta da vizinhança que não 

conseguia dormir e explicou que os eventos eram realizados de quinta-feira a 

domingo, praticamente ao ar livre, tendo em vista que a estrutura da casa era aberta 

e não possuía isolamento acústico. Salientou, ainda, que em várias ocasiões os 

residentes tinham dificuldade de estacionar em suas garagens, pois o acesso estava 

bloqueado por outros veículos, ressaltando que não tinha nada contra os 

empresários do setor de entretenimento, desde que obedecessem o regramento 

urbano e lembrou que a casa noturna passou por três interdições envolvendo 

aglomeração e ausência de documentação para o funcionamento, e mesmo assim, 

continuava causando transtornos à população. Foi aparteado pelos vereadores 

Marcelo Serafim, Marcel Alexandre, William Alemão, Raiff Matos e Kennedy 

Marques. Retomando a palavra, acolheu os apartes e, finalizando, reforçou o 

pedido aos órgãos competentes, para que fiscalizassem o local. O terceiro orador, 

vereador Marcel Alexandre, manifestou solidariedade ao Estado de Israel, em 

razão dos ataques do grupo extremista Hamas, que vinham ocorrendo desde o dia 

sete de outubro. O parlamentar repudiou a violência praticada contra cidadãos, 
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ressaltando que a tragédia chamou a atenção de várias nações, e externou a sua 

preocupação pela probabilidade de disseminação da ação em todo o mundo, 

destacando que Israel tinha um compromisso com a paz. Foi aparteado pelos 

vereadores Raiff Matos, Peixoto, Roberto Sabino, Raulzinho, Rosivaldo 

Cordovil e Jander Lobato. Retomando a palavra, acolheu os apartes e 

concluindo, discorreu sobre a natureza espiritual do país em questão, pedindo que 

Deus abençoasse e concedesse paz aquele território. Constatando o término do 

horário regimental, o Presidente prorrogou a reunião até à finalização dos 

trabalhos. O quarto orador, vereador Lissandro Breval, parabenizou a Secretaria 

Municipal de Infraestrutura – Seminf, pela realização de serviços essenciais por ele 

solicitados, na comunidade José Bonifácio, localizada na zona Norte de Manaus, 

pontuando que o asfaltamento das ruas estava sendo concluído no dia em curso. Foi 

aparteado pelos vereadores Marcel Alexandre. Retomando a palavra, acolheu o 

aparte e falou sobre a importância da integração dos Poderes Executivo e Municipal, 

para atender as necessidades dos manauaras. Ao final, firmou o compromisso de 

continuar trabalhando para melhorar a situação de todas as comunidades 

manauaras e informou que na reunião com o secretário da pasta, Renato Júnior, no 

dia anterior, entregou mais de mil solicitações da população, recebidas em seu 

gabinete virtual. O vereador Éverton Assis assumiu a direção dos trabalhos. O 

quinto orador, vereador Rodrigo Guedes, reverberou a denúncia que estava sendo 

repercutida na mídia, de uma tubulação que foi exposta na praia da Ponta Negra, 

devido à vazante, e estava descartando resíduos diretamente na areia. O 

parlamentar divulgou imagem e cobrou explicações da Prefeitura de Manaus sobre 

quem era o responsável pela situação, se a gestão da praia, o hotel Tropical ou 

condomínios próximos, e por se tratar de um crime ambiental, disse que havia 

acionado os órgãos a seguir: Agência Reguladora dos Serviços Públicos Delegados 

do Município de Manaus – Ageman, Secretaria Municipal de Meio Ambiente e 

Sustentabilidade – Semmas, Instituto de Proteção Ambiental do Amazonas – Ipaam 

e Ministério Público do Estado – MPE/AM, para que tomassem providências. Foi 

aparteado pelos vereadores Peixoto, Capitão Carpê, Bessa, Eduardo Assis e 

Sassá da Construção Civil. Retomando a palavra, acolheu os apartes e divulgou 

vídeo contendo a reivindicação de permissionários da feira da Aparecida à Prefeitura 

de Manaus por mais segurança e para a concessão das bancas e dos equipamentos 

prometidos pelo prefeito David Almeida, há um ano, sugerindo que houvesse o 

reforço da Guarda Municipal no local e cobrando a Prefeitura de Manaus, para que 

atendesse as demandas, não só da feira supracitada, mas de outras itinerantes. Foi 

aparteado, novamente, pelo vereador Roberto Sabino. Retomando a palavra, 

acolheu o aparte e encerrou o seu discurso. Em Questão de Ordem, o vereador 

Sassá da Construção Civil, em nome do Partido dos Trabalhadores – PT, 

manifestou solidariedade ao Estado de Israel e pontuou que o governo federal 

estava enviando aviões para repatriar cidadãos brasileiros que estavam na zona de 

conflito no citado país e na Palestina. Nada mais havendo a tratar, o 

Presidente encerrou a sessão às doze horas e quarenta e cinco minutos. E, para 

que conste, eu, ............................................... (Jacqueline Pinheiro de Lima), lavrei 
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a presente Ata que, depois de lida e aprovada, foi assinada nos termos do 

Regimento Interno da Câmara Municipal de Manaus.  

 

 

 
Caio André Pinheiro de Oliveira 

Presidente 
 

 

Yomara Jesuína Lins Rodrigues  
Primeira Vice-Presidente 

 

João Carlos dos Santos Mello 

Secretário-Geral 
 
 

 
Éverton Assis dos Santos 
Segundo Vice-Presidente 

 

 
Carmem Glória Almeida Carratte 

Primeira Secretária 

 
Lissandro Breval Santiago 
Terceiro Vice-Presidente 

 

 
Jaildo de Oliveira Silva 

Segundo Secretário 

 
Rosivaldo Oliveira Cordovil  

Corregedor Geral 
 

 
Ivo Santos da Silva Neto  

Terceiro Secretário 

 
Francisco Carpegiane Veras de Andrade 

Ouvidor-Geral 
 

 
Ana Maria Rocha Veiga 

Chefe do Serviço de Atas 
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PODER LEGISLATIVO

ASSINATURAS DIGITAIS
CARMEM GLORIA ALMEIDA CARRATTE - 115.263.602-25 - VEREADOR(A) -  EM 30/11/2023 14:02:50
JACQUELINE PINHEIRO DE LIMA - 201.310.202-00 - TÉCNICO(A) EM TAQUIGRAFIA -  EM 26/10/2023 09:45:06
EVERTON ASSIS DOS SANTOS - 445.757.002-82 - VEREADOR(A) -  EM 25/10/2023 12:05:28
CAIO ANDRE PINHEIRO DE OLIVEIRA - 641.056.792-87 - PRESIDENTE -  EM 25/10/2023 12:01:37
LISSANDRO BREVAL SANTIAGO - 510.050.422-68 - VEREADOR(A) -  EM 25/10/2023 10:24:34
JOAO CARLOS DOS SANTOS MELLO - 074.890.987-77 - VEREADOR(A) -  EM 25/10/2023 10:15:23
FRANCISCO CARPEGIANE VERAS DE ANDRADE - 715.424.852-15 - VEREADOR(A) -  EM 25/10/2023 09:02:15
IVO SANTOS DA SILVA NETO - 516.531.682-34 - VEREADOR(A) -  EM 25/10/2023 08:44:39
YOMARA JESUINA LINS RODRIGUES - 320.732.672-20 - VEREADOR(A) -  EM 25/10/2023 07:37:42
ANA MARIA DOS SANTOS ROCHA - 634.586.752-72 - TÉCNICO(A) EM TAQUIGRAFIA -  EM 20/10/2023 17:48:51
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